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Culte du 10 décembre 2023: Avent II 
“Paroles, paroles ….. Parole ! ”  

 

 Accueil (Elie) 
 

 Jeu d’orgue 
 

 Invocation – Salutation (IDT) 
• Notre aide est dans le nom de Jésus-Christ, celui qui EST, QUI ÉTAIT ET QUI VIENT, Le 

Vivant ! Oui, c’est en Lui qu’est le fondement de notre espérance !  
Lui, Parole de Dieu, est venu pour démontrer aux humains la puissance de l’amour. 
Il est avec nous, pour que cet amour soit bien présent, bien vivant en nous. 
Il vient pour rendre parfaites, en nous et par nous, toutes les promesses d’espérance et de 
vie. 
Il vient accomplir la Parole de Dieu transmise par Esaïe :  
“Dites à ceux qui ont le cœur troublé : prenez courage et ne craignez plus ! Voici votre Dieu ! 
Il viendra vous-même et vous sauvera. » (Isaïe 35:4). 

• Bienvenue à chacune et chacun pour ce culte du 2è dim de l’Avent – Le temps 
avance, le moment vient où nous pourrons accueillir parmi nous Celui qui est  

déjà venu, et qui reviendra dans sa Gloire. Dans cet entre-temps des mots et des gestes sont 
posés pour nous redire que nous avons raison d’attendre activement et en confiance.  
Dans la nuit du monde, nous posons les gestes simples mais sûrs de l’allumage des bougies 
qui expriment notre confiance en Celui qui est lumière du monde.  

 

 Allumage de la deuxième bougie. 
 

  Psaume 80  (dans une version modernisée) 
Console-nous, Seigneur, et relève-nous ! 
Lorsque tu tournes vers nous ton regard, nous sommes saufs de tout danger ! 
Nos pères nous ont dit que tu étais un berger, un vrai berger, 
Tu n’es ni un tyran ni un menteur prétentieux. 
Tu es un berger bon, fort et juste : tu panses (soignes) les blessés, tu fortifies les affaiblis, tu 
ramènes au bercail ceux qui se sont égarés. 
Car tu t’es engagé à faire vivre les humains, tes créatures. 
Tu t’y es engagé. 
Parfois, nous avons peur, nous craignons que tu te sois endormi, ou que tu sois mort, ou que 
tu n’existes pas. 
Tu es vivant, ô Dieu, alors, console-nous et relève-nous ! 
Regarde-nous et permets qu’on remarque ta présence, pour que nous soyons sains et saufs, 
et libres. …    … 
Nos pères ont dit que tu étais comme un vigneron. 
Ils ont dit que ton peuple était ta vigne, celle que tu as plantée : tu l’émondes, tu la soignes 
et tu la protèges contre les bêtes ravageuses. 
Emonde-nous et soigne-nous, Seigneur, protège-nous de la sauvagerie, elle est en nous et 
autour de nous. 
Fais-nous croître, dans notre vie et dans celle de l’Eglise, jusqu’à devenir de vrais fruits, de 
bons fruits de ton amour et de ta justice. 
Console-nous, Seigneur, et relève-nous ! 
Lorsque tu tournes vers nous ton regard, nous sommes sauvés de tout danger ! 
 

 ALL Ps 25 : 1,2,4 : « A toi mon Dieu mon cœur monte » (pp 52-3)   
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 Sortie des enfants : (Benjamins: Kévine/Constantine - CDE : Christelle, Christel, 
Sympho, Florian - Delta : Stéphane, Aurélien ) -  Jeu d’orgue 

 

 Prière:  
Seigneur, notre Dieu, 
Tu t’es abaissé, afin de nous élever. 
Tu t’es fait pauvre, afin de nous enrichir. 
Tu es venu à nous, afin que nous allions à toi. 
Tu t’es fait humain comme nous, afin de nous donner part à la vie éternelle.  
Tout cela, par ta libre grâce, imméritée,  
en ton Fils, notre Seigneur Jésus-Christ. 
 

C’est pourquoi nous déposons maintenant devant toi 
toutes nos peines, nos fautes, nos erreurs, nos transgressions,  
nos afflictions, nos soucis, nos révoltes et notre amertume, 
Toute notre vie que tu connais mieux que nous-mêmes. 
Nous remettons tout entre tes mains fidèles que tu as tendues vers nous en Jésus-Christ. 
 

Prends-nous tels que nous sommes,  
redresse-nous, nous qui sommes faibles,  
et de pauvres que nous sommes, rends nous riches de ta plénitude. 
Nous te rendons grâce de savoir que nous ne prions jamais en vain. 
 

Nous te bénissons, parce que tu as fait lever ta lumière,  
parce qu’elle brille dans les ténèbres,  
et parce que les ténèbres ne peuvent en triompher.  
Nous te rendons grâce, parce que tu es notre Dieu,  
et parce qu’il nous est permis d’être ton peuple,  
par Jésus-Christ, ton fils, notre seigneur.  
Amen                                                                                          

(Livre de la prière quotidienne – Editions de la librairie de l’ALE – Lausanne 1994 p 509) 
 

   ALL Ps 25: 5, 3: « A toi mon Dieu, je regarde» (pp 52-3)   
 

 Confession de foi (Elie) 
Je crois en Dieu, 
il veut faire refleurir sa bonté sur notre terre aride et réveiller nos cœurs à l’attente de sa 
victoire. 
Je crois en Jésus, 
parmi nous il s’est fait le plus petit, pour nous faire découvrir la vraie dimension de notre vie. 
Je crois en l’Esprit Saint, 
c’est un esprit d’espérance et de patience, 
c’est lui qui nous fait remarquer les signes de la présence du Seigneur. 
Je crois que l’Église est chargée d’entretenir l’espérance au cœur des hommes et de révéler, 
à travers des signes, le Seigneur qui vient. 
 
 
 
 

 Illumination 
Seigneur qui étais, qui es et qui viens,  
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Tu es notre créateur et notre père,  
tu es le juge et le sauveur du monde entier. 
Nous te louons pour cela ! Tu es venu à nous en Jésus-Christ. 
Par lui, tu nous as adressé des paroles impérissables et inoubliables. 
Sois avec nous aujourd’hui, demain et toujours,  
que ta Parole et ton Esprit accompagnent tous tes enfants,  
et que la liberté glorieuse de tes enfants éclaire et illumine ce monde qui doute. 
Nous te le demandons par Jésus, ton Fils, notre frère. 
 

 Lectures bibliques : (Danièle) 

• Esaïe 40 : 1-11 : paroles de consolation au peuple exilé 
• Mc 1 : 1-8 : ouverture de l’Evangile, présentation de Jn Baptiste et de sa prédication 

(version de Frédéric Boyer – Gallimard – voir infra p 10 ) 
 

 ALL 21/13 : 1,2,3,4 : « Le Fils de Dieu le roi de Gloire » (p 320-21) 
 

 Méditation 
 « Paroles, paroles, paroles » … vous connaissez probablement ce fameux « tube » de Dalida 
et d’Alain Delon de 1973. Cette chanson décrit sous forme de « dialogue de sourds » la 
communication entre deux amoureux :  d’un côté un amoureux sous le charme de sa belle 
qui lui partage sa passion avec de belles phrases et de beaux mots,  

« C'est étrange, je ne sais pas ce qui m'arrive ce soir 
Je te regarde comme pour la première fois 

Je ne sais plus comment te dire 
Mais tu es cette belle histoire d'amour que je ne cesserai jamais de lire 

Tu es d'hier et de demain 
De toujours ma seule vérité 

Tu es comme le vent qui fait chanter les violons 
Et emporte au loin le parfum des roses 
Par moments, je ne te comprends pas 

Une parole encore 
Écoute-moi 
Je t'en prie 
Je te jure » 

de l’autre, l’amoureuse, dubitative quant à la profondeur et la sincérité de ces mots,  
elle entrelace ses mots à ceux de son galant … 

« Encore des mots, toujours des mots, les mêmes mots 
Rien que des mots 

Des mots faciles, des mots fragiles c'était trop beau 
Bien trop beau 

Mais c'est fini le temps des rêves 
Les souvenirs se fanent aussi quand on les oublie 

Caramels, bonbons et chocolats 
Merci, pas pour moi, mais tu peux bien les offrir à une autre 

Qui aime le vent et le parfum des roses 
Moi les mots tendres enrobés de douceur 

Se posent sur ma bouche, mais jamais sur mon coeur 
Paroles et paroles et paroles 
Paroles et paroles et paroles 
Paroles et paroles et paroles 

Paroles et paroles et paroles et paroles et paroles 
Et encore des paroles que tu sèmes au vent …. » 

 

Il nous faut reconnaître que parfois, certains passages bibliques peuvent résonner à nos 
oreilles comme étant « juste » des paroles. « Paroles et paroles et paroles » 
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Certains textes sonnent parfois tellement « déconnectés » de notre réalité et de notre 
actualité, qu’ils nous apparaissent comme «Encore des mots, toujours des mots, les mêmes 

mots, Rien que des mots, Des mots faciles, des mots fragiles c'était trop beau, Bien trop beau 

Mais c'est fini le temps des rêves » 
Les paroles prophétiques peuvent parfois aussi être entendues comme telles…  
Surtout quand nous les entendons régulièrement, chaque année, à la même période … 
Des mots « pas faciles », mais en effet bien « fragiles », car ils se risquent à la confiance du 
pauvre canal humain.  
Approchons-les, écoutons-les, replaçons-les dans leur contexte et méditons ce qu’ils nous 
apportent encore aujourd’hui.  
 

Dieu utilise un croyant du 6ès acn pour adresser au peuple un message de consolation.  
Le peuple est en exil à Babylone, déporté suite à l’invasion de sa terre par les Babyloniens, et 
il est traversé de considérations diverses sur sa situation …  
* Pour les uns, s’ils sont en exil, c’est que les Babyloniens étaient plus forts que la main 
protectrice de Dieu – donc Dieu est un Dieu vaincu, impuissant à sauver son peuple … Ils 
n’ont plus qu’à compter sur eux-mêmes … ou à «tenter le coup » avec les divinités 
babyloniennes .. peut-être seront-elles plus fiables et convaincantes que ce Dieu qui semble 
se taire et les oublier….. 
* Pour les autres, la vengeance va encore venir : Dieu ne peut laisser impunis ceux qui ont 
profané ses lieux sacrés et anéanti son peuple, injustement agressé ; cette conception 
nationaliste évoque l’innocence du peuple élu à qui Dieu rendra justice en anéantissant 
l’ennemi -  
* Pour d’autres encore, oui le peuple a commis des fautes, a été infidèle, est coupable ! Ce 
qui lui arrive n’est donc que justice, car Dieu est justice … mais alors, y a t’il encore un 
espoir, une issue à cette situation … ou ..  une espérance ?  
 

Bref, diverses façons de porter le regard sur le réel … comme pour nous aujourd’hui, dans la 
situation de notre monde d’aujourd’hui, nous portons aussi des regards différents et 
analysons notre monde différemment …  
Or à ce peuple aux ressentis si divers, Dieu adresse une même parole « Consolez, consolez 
mon peuple, dit Dieu. Parlez au cœur de Jérusalem et criez-lui que son combat est terminé, 
qu’elle est graciée de sa faute .. » (Es 40 : 1-2)  
Et tout le reste du texte est parsemé de ces nombreux verbes, de ces nombreux appels à 
« parler », à « dire », à « crier », à « proclamer », à « élever la voix » avec force ….  
Toute la force du texte se situe dans ces paroles …. « Paroles et paroles et paroles » 
Mais reconnaissons que dans cette péricope il ne « se passe » rien concrètement … 
Tout est « dit », annoncé, avec insistance, conviction, excitation, joie, même …mais sans le 
moindre signe de réalisation concrète …  (si ce n’est qu’entre le v1 et le v11 c’est tout le 
processus du retour qui est envisagé. ) 
Le prophète admet lui-même que la réalité tangible est bien loin de donner raison à la 
parole de Grâce, qd il dit « le peuple est de l’herbe : l’herbe sèche, la fleur se fane » …. Rien 
de très réjouissant  … et pourtant il poursuit « Mais la Parole de notre Dieu subsistera 
éternellement » (v 8). 
L’Eglise est souvent perçue comme un lieu de « beaucoup de paroles », et nos célébrations 
usent de paroles qui, apparemment, ne cadrent pas avec la réalité visible et l’expérience 
humaine. On peut le reprocher, s’en agacer, de déplorer …  
Il faut l’entendre, y être attentif, y réfléchir et proposer aussi des « célébrations 
alternatives » … ce sera le cas dimanche prochain avec notre culte transgénérationnel.  
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Mais nos « paroles » sont incontournables -  
Il est donc parfois nécessaire de prendre de la hauteur par rapport à la réalité, pour pouvoir 
la regarder différemment ;  
il est aussi nécessaire de se « couler » dans l’univers langagier de l’autre, pénétrer dans son 
univers de référence, dans le champ de son langage, dans les dimensions différentes de son 
expression … pour découvrir quels sont les ressorts de sa pensée, de son cœur, de sa vie, …  
(N’était-ce pas cela l’incompréhension entre les amoureux de la chanson « Paroles- paroles-
paroles » : s’empêcher de comprendre ce que l’autre veut dire parce que l’on  cour-circuite 
ses paroles, ses mots, le déroulé de sa pensée qui passe par le canal fragile des mots ?) 
La poésie, le langage imagé, les figures de style, l’ampleur, la profondeur et l’envergure des 
mots (leur charge sémantique aussi) nous permettent d’élargir le champ de vision et 
donnent un autre relief à ce qui, dans un premier temps, à un premier degré, capte le 
regard, happe la pensée, suscite des émotions et parfois les emprisonne dans l’immédiateté 
….  
L’hébreu étant une langue très riche, très visuelle et même concrète, le mot « parole » 
(DAV/BAR) désigne à la fois le « mot » énoncé (la « parole ») ET « l’action mise en œuvre » 
par ce mot.  
Le mot « Parole » porte EN LUI la réalisation de l’action : ce qui « est dit » advient.   
Pointons deux choses à propos de cette parole de Dieu dans notre texte de ce matin, parole 
qui est « action » : 
a) la parole qui dit que « le combat est terminé », que le « châtiment est fini » et que 
finalement la porte de cette prison de l’exil est ouverte, cette parole libère surtout le peuple 
de son repli sur son malheur !  
La proclamation, la déclaration en elle-même, libère d’une lamentation ressassée, d’une 
plainte répétée, d’un gémissement nombriliste.  
C’est une parole qui doit être dite et entendue comme « parole action libératrice »-  
le peuple qui ENTEND la parole REÇOIT EN MEME TEMPS LA LIBERATION (car dans son 
univers de référence, la parole porte en elle sa réalisation) –  
La parole que j’entends résonner à mes oreilles et à mon cœur m’apporte en réalité la 
libération nécessaire à ma vie … (à la différence de la chanson qui disait « Moi les mots 

tendres enrobés de douceur, Se posent sur ma bouche, mais jamais sur mon cœur » la parole 
prophétique prononcée pénètre mon cœur, le libère et m’ouvre à la joie) 

Cette parole est source de joie, et elle est engagement à la « mise au travail » : il faut 
préparer la route !  
Parallèlement, toute parole de jugement, de condamnation, ne peut, elle, justement,  
qu’enfermer, immobiliser et faire désespérer.  
Nous en avons déjà tous fait l’expérience : ces mots de jugement qui tuent, qui coupent 
toute perspective, tout avenir … 
 

b) la parole de Dieu qui « doit » être dite (cfr dans ce passage le nombre de verbes qui se 
réfèrent à la proclamation…) est une parole qui « se lève toujours à nouveau ». 
Loin d’être immuable – et pense-t’on dépassée car répétée, répétitive – la parole se réalise 
dans des événements qui ne sont pas renvoyés aux calendes grecques, à une date 
ultérieure si lointaine qu’elle ne me concerne plus dans mon existence. La proclamation de 
Dieu qui vient (v 10) me rejoint dans ma réalité et la renouvelle.  
C’est cela que les auditeurs d’Esaïe entendaient : la parole selon laquelle « Le Seigneur 
vient » est une parole pour moi, ici et maintenant … elle n’est pas déclaration théorique mais 
elle est déclaration d’engagement pour moi, ici et maintenant !  
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Jeudi midi, une participante des midis de la Bible évoquait « l’impatience de Dieu à venir 
s’incarner en chacun de nous  - Dieu impatient à venir parmi nous et en nous» - voilà ce que 
porte en elle cette « parole » d’un Dieu qui vient…. Une « Parole réalisée ». C’est parce que 
Dieu vient vers et pour moi que je me mets en route. 
C’est pourquoi il est essentiel que la parole de Grâce soit dite et criée à tous les échos, 
par le prophète arraché à son désespoir, à tous ceux qui ont besoin d’espérer pour vivre. 
Peut-être n’avons-nous que des mots, mais des mots qui font vivre – ils nous confiés pour 
que nous les partagions …. 
 

Le passage de l’Ev de ce jour nous a été lu, volontairement, dans une version alternative, 
pour que les paroles touchent nos oreilles, éveillent nos esprits et interrogent notre cœur. 
Dans cette version, Jn Baptiste annonce un « baptême de changement pour être libéré des 
manques » ; et ceux qui venaient vers lui, étaient « baptisés par lui dans le fleuve Jourdain 
en avouant publiquement les manques qui sont les leurs » nous traduit la version de 
Frédéric Boyer. 
Une belle façon aussi de « rendre praticable la route du Seigneur » que de pouvoir 
annoncer la libération des manques . Ce que d’autres traductions nomment « le pardon des 
péchés», Frédéric Boyer l’appelle « la libération de nos manques »…. 
La parole de pardon comme libération,  
celle que l’on donne et celle que l’on reçoit ….  
La parole de pardon comme respiration … qui nous met au large, en liberté,  
parole qui soulage, allège …  
Parole qui libère de nos « manques »:  
à la fois ce dont nous manquons, ce dont nous avons été spoliés, ce dont nous avons besoin 
ET  
ce que nous avons manqué, raté, les cibles loupées, les objectifs manqués  …  
ils sont tellement nombreux et divers ces manques ….  
Manques relationnels dus à des frustrations, des crispations, des réflexes de contrôle, des 
manques de bienveillance,  
Manque de confiance en nous-même, en ce que nous valons, ce dont nous sommes 
capables, ce que nous pouvons offrir aux autres … et qui nous restreint en nous-même. 
 

Aujourd’hui, la « Parole » retentit parmi nous, Christ, attendu, déjà venu, qui reviendra mais 
qui déjà, maintenant, nous fait exister en êtres libérés pour proclamer autour de nous cette 
Parole de liberté. « Consolez, consolez mon peuple, dit Dieu. Parlez au cœur de Jérusalem et 
criez-lui que son combat est terminé, qu’elle est graciée de sa faute .. » (Es 40 : 1-2)  
Amen  
 

 Jeu d’orgue  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 Liturgie de Cène: 
- Préface 

Vraiment il est juste et bon de te rendre grâce, Père éternel, 
par Jésus le Christ, ton Fils bien-aimé. 
Il est ta Parole vivante : par lui tu as créé toutes choses. 
Tu l’as envoyé comme Sauveur pour accomplir ta volonté et rassembler un peuple 
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qui t’appartienne. 
Détruisant la mort, il a fait triompher la vie. 
Ta Parole fait advenir ce Royaume que tu as préparé pour nous tous depuis la nuit des temps 
et dans lequel chacun.e sera accueilli pour ce qu’il est.  
 

- Rappel institution 
Au cours du dernier repas, Jésus prend du pain, 
de ce pain que les humains mangent tous les jours, 
il le partage en pensant à son Père, puis le donne à ses amis en disant : 
« Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. 
Vous ferez cela en mémoire de moi. » 
De même, Jésus prend la coupe remplie de vin, de ce vin qui est signe de fête pour les 
hommes, il bénit son Père, puis il la donne à chacun de ses amis en disant : 
« Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, 
le sang de l’alliance nouvelle et éternelle, versé pour vous et pour la multitude 
en rémission des péchés. Vous ferez cela en mémoire de moi. » 
À travers ce pain et ce vin, Jésus est là tout entier. 
Comme à ses amis la veille de sa mort, il nous dit : 
«je viens bientôt – que votre cœur se réjouisse, car personne ne pourra vous enlever votre 
joie. » 
Chaque fois que nous mangeons de ce pain et que nous buvons de cette coupe, 
nous nous souvenons de sa vie, de sa mort, et de sa résurrection. 
En attendant qu’il revienne, et que nous puissions le voir face à face, 
nous voulons marcher sur les chemins de lumière » 
 

- ALL 31/17: 1,2,3: “O mon peuple prends courage »  
 

- Epiclèse 
Nous rappelons, Père, la première venue de Jésus dans notre histoire. 
L’écho de la Bonne Nouvelle retentit en nous, il nous ouvre des horizons nouveaux. 
Nous voulons marcher sur la voie ouverte par Jésus, répondre à son appel, hâter le jour de 
son avènement glorieux. 
Que ton Esprit stimule notre espérance, pour que nous soyons fermes dans la foi, 
malgré les épreuves qui marquent notre chemin. 
Oui, aide-nous à préparer la venue de ton règne, jusqu’à l’heure où nous serons tous devant 
toi, saints parmi les sanctifiés. 
Alors, au cœur de la création nouvelle, enfin libérés du mal, nous pourrons vraiment louer le 
Christ à jamais vivant ! 
 

- Invitation 
Le Seigneur est venu à nous. 
A cette table, Il nous redit qu’Il prend soin des hommes et veut nous conduire tous à la vraie 
vie.  
Que personne ne se prive de cette invitation au repas et reçoive en son cœur cette Parole 
d’accueil, de vie.  
 

- Fraction – communion - Jeu d’orgue 
 

- Action de grâce – Intercession – NP  
Dieu notre Père, béni sois-tu ! 
Par cette communion, tu fais naître en nous Jésus Christ, 
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source de vie et de salut. 
Que rayonne, au coeur de notre attente, la joie de le savoir avec nous, 
maintenant et pour les siècles des siècles.  
 

Dieu notre Père, 
confiants dans la venue de ton Fils, nous t’adressons notre prière. 
Donne ton Esprit à ceux qui s’engagent dans l’Église en mettant leurs dons et leur temps 
au service de l’Évangile et de leur prochain. 
Donne sagesse et force à ceux qui s’engagent pour la justice et la paix dans le monde. 
En ce 10 décembre, jour anniversaire de la Déclaration universelle des Droits humains,  
nous te prions pour les hommes et les femmes en détresse, 
Pour les prisonniers et les torturés, les exilés et les réfugiés de tous les pays : 
Seigneur, que ton règne de justice et de paix vienne ! 
Pour les peuples victimes de la guerre, souffrant de faim et de misère : 
Seigneur, que ton règne de justice et de paix vienne ! 
Pour les étrangers qui viennent dans notre pays sans y trouver de place : 
Seigneur, que ton règne de justice et de paix vienne ! 
Nous te prions pour toutes celles et ceux qui prennent la défense de leurs sœurs et frères 
humains en danger et risquent des paroles fortes. 
 

Nous te prions pour les victimes des changements climatiques,  
 

Donne de la persévérance à ceux qui refusent l’agitation de ces jours et prennent du temps 
pour le silence et la prière. 
Donne soutien et réconfort aux malades et aux affligés, 
amour et patience à ceux qui les soignent et les entourent. 
Donne ta consolation à ceux qui sont dans la tristesse et  le deuil. 
 

Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur ….. 
(silence) 

Dieu notre Père, 
dans la vision de l’avenir que tu nous promets, nous puisons espoir et force pour aujourd’hui 
et pour l’éternité. 
 

Ensemble,  prions : Notre Père… 
 

- Retour aux places  
 

 Offrande : annonce – récolte/ Jeu d’orgue – prière (Mario) 
 

 Annonces : (Elie)  
 

- Ce dim 10/10 : à 16h à IPC : Christmas Carols and Lessons – célébration bilingue de 
chants, textes et prières d’Avent – Auderghem – Av des Héros  

- Dernier jour d’inscription pour le repas de Noël des « Poivre et Sel » de dimanche 
prochain !! A la différence des autres rencontres où nous préparons nous-mêmes le 
buffet et où les participants ne sont pas limités, ici, le repas est commandé auprès 
d’une association à visée d’insertion sociale  --)  Ceux qui ne sont pas inscrits ne 
pourront participer. Inscriptions auprès d’Isabelle ou de Florian.  

- Mardi 12 décembre :10h30 : rencontre mensuelle des pasteurs de notre district pour 
renforcer la collaboration entre les communautés et initier de nouveaux projets en 
commun. 

- Mardi 12 décembre : 19h45 : Consistoire en visioconférence 
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- Mercredi 13 décembre : Réunion du Conseil Synodal  
- Jeudi 14 décembre : 12h30 : Midi de la Bible : « Avent et espérance messia- nique 

(II) » Isabelle Detavernier  
- Dimanche 17 décembre : 10h 30 : culte du 3è de l’Avent – célébration festive 

transgénérationnelle – Merci d’apporter une photo de vous (pas plus grande que 
format 10x15 cm)  

- Di 17 : 12h15 : repas de Noël des Rencontres Poivre et Sel – moment festif et 
participatif à l’issue du repas  
 

- Le temps de Noël est la période propice pour penser aux autres et s’engager dans 
des projets d’entraide :  

a) Offrande de Noël : poste décidé en Ass d’Eglise - merci d’y penser – bulletin de 
versement inséré dans le dernier F&L. 

b) Projet de l’APO (service d’aide aux détenus du Centre Social Protestant) : colis de 
Noël pour les détenus : apporter des chaussettes d’hiver rigolotes + un bain-douche/ 
shampooing + des chocolats/friandises de Noël  OU POSSIBILITE de faire un 
versement sur le compte de la DIACONIE en indiquant « Projet APO » et l’ équipe se 
chargera d’acheter pour vous.  

c) L’armoire solidaire vous attend : pour recevoir ou pour bénéficier de ses produits  
 

- Les visites de Noël aux personnes isolées vont débuter – si vous souhaitez 
accompagner Isabelle ou Florian pour rendre visite à ces personnes, n’hésitez pas à 
leur en toucher un mot.  
 

 Exhortation – bénédiction  
* Peuple de Dieu, monte sur une haute montagne, crie de toutes tes forces. 
Tu es chargé d’une bonne nouvelle, n’aie pas peur de la faire entendre. 
Dis aux peuples de la terre la parole que tu as reçu toi-même de ton Dieu: 
« Consolez, consolez mon peuple, dit Dieu. Parlez au cœur de Jérusalem et criez-lui que son 
combat est terminé, qu’elle est graciée de sa faute ..  
« Voici le Seigneur Dieu. Il arrive plein de force, il a les moyens de régner. » (Es 40 : 1-2, 10) 
 

* Recevons la bénédiction du Seigneur ! 
Que la paix de Dieu qui surpasse tout ce que nous pouvons comprendre 
garde nos coeurs et nos pensées 
dans le Christ Jésus. 
Il nous bénit, celui qui est Père, Fils et Saint-Esprit.  
 

 ALL 31/31 : 4, 6, 7 : « Dieu nous attend depuis toujours » 
 

 Jeu d’orgue 
Marc 1 : 1-8 :  

 (in « Evangiles » Nouvelle traduction de Frédéric Boyer – Gallimard – 2022 – pp 223-24) 
 

« 1. Commencement de l’évangile, l’heureuse nouvelle de Jésus, christ, messie, fils de Dieu. 
2. Tout comme il a été écrit dans Isaïe, lui, le prophète : 
«Regarde ! J’envoie mon messager devant toi pour tracer ta route. 
3. Voix qui appelle en criant dans la solitude : « Rendez praticable la route du Seigneur. Faites 
droits ses chemins. » 
 
4. Survient Jean qui baptise dans la solitude. 
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Et annonce publiquement un baptême de changement pour être libéré des manques. 
5. Et sort vers lui, toute la région de Judée, et ceux de Jérusalem.  
Tous sont baptisés par lui dans le fleuve Jourdain, en avouant publiquement les manques qui 
sont les leurs.  
 
6. Et lui, Jean, est habillé de poils de chameau, une ceinture de cuir autour de la taille. 
Il mange des sauterelles et du miel des champs. 
7. Et il annonce publiquement en disant : « Il vient qui est plus fort que moi, derrière moi qui 
pourtant ne vaux même pas de me baisser pour détacher la courroie de ses sandales. 
8 Moi je vous ai baptisés d’eau, mais lui vous baptisera dans le Souffle esprit saint. »  
 
 


